

# La Almudaina

## PALMA

**Curado.**—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un muchacho que se había producido algunas quemaduras en la mano derecha en su propio domicilio.

**Multado.**—Lo ha sido con diez pesetas, por el Alcalde, la dueña de una lechería que fué sorprendida vendiendo la mercancía mezclada con agua.

**Esperantista Klubo Palma.**—Esta sociedad ha elegido para la junta directiva a los señores siguientes:

Presidente, don Gabriel Alomar Ferragu; Vice presidente, don Juan Masaró Forné; Secretario, don Juan Masaró Audu; Vice-secretario, don Monserrate Vich Mercada; Tesorero, don Francisco Barceló Caimari; Bibliotecario, don Antonio Ramis Caplinch; Vocales, 1.º don Juan Aguiló Valentí; 2.º don Bernaró Rebassa Boyeras; 3.º don Juan Urgellés.

**Denuncia.**—La benemérita del puesto de Montañá ha denunciado al Gobernador a un individuo a quien ocupó un revolver sin tener la correspondiente licencia.

Dicha autoridad le ha multado con cinco pesetas.

**Teatro Lírico.**—Hoy se darán dos representaciones, una a las 6 y cuarto representándose «La flor del barrio» y otra a las nueve y cuarto con «Maraxa».

**Amago de incendio.**—En la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de la Concepción, por haberse inflamado el hornillo de una chimenea.

Por fortuna el hecho creció de importancia por haberse apercibido de ello unos vecinos, que lograron apagar el fuego a los pocos momentos.

## La falta de tabaco

Continúa reinando en esta capital gran escasez de tabaco, siguiendo las expendedorías sin una fibra de dicho producto.

Sin embargo, los fumadores han podido, sino acabar, aliviar su afición dado que todo el mundo ha seguido fumando, debido al tabaco de contrabando, que se dice se vende a precios fabulosos.

Según noticias que hemos podido adquirir, en breve serán surtidos los estancos de tabaco, siendo muy probable que la primera partida llegue a últimos de la presente semana o a lo más tardar a principios de la próxima.

## Las Salinas

En la sesión de la Junta General celebrada el día 17 del corriente se puso de manifiesto una vez más la brillante marcha del mismo y el entusiasmo de sus numerosos socios.

Abierto el acto por el Presidente don Bartolomé García, rompió la masa coral con el himno oficial de la Confederación Nacional Católica Agraria que fué escuchado con religiosidad y al final muy aplaudido.

Seguidamente el Secretario leyó una Memoria que patentiza la meritoria labor del Sindicato durante medio año de vida, y de la cual entresacamos los siguientes datos.

Actualmente cuenta dicho Sindicato con 157 socios.

Ha efectuado operaciones de compraventa por valor de 36.000 pesetas, y ha establecido una Cooperativa de Consumo, que ha sido un poderoso alivio para el pueblo en estos tiempos de carestía y hasta de carencia de subsistencias.

Antes de fin de año inauguró la Caja Rural de Ahorros y Préstamos, cuya benéfica influencia dejará sentir en breve en la economía de los pobres.

Pero la labor más digna de tenerse en cuenta en este Sindicato es la unión que ha logrado haciendo de los salinenses un elemento compacto para la consecución de las mejoras que «Ses Salinas» necesita, que son muchas.

Después de leída la Memoria y atendiendo a una invitación de la Junta Directiva dirigió la palabra a los socios D. Pedro J. Horrach, Maestro Nacional de Campos del Puerto, el cual, en un vibrante discurso, puso de manifiesto la necesidad de una unión compacta para el engrandecimiento de los Sindicatos Católicos.

Terminó con un viva al Sindicato y otro a «Ses Salinas» que fueron contestados con entusiasmo, al propio tiempo que una salva de aplausos coronaba la hermosa labor del orador.

Acto seguido comenzó su conferencia el gran amigo y protector del Sindicato Reverendo D. Juan Ballester Talladas, el cual empezó por demostrar de una manera clara y contundente la falsedad del sindicalismo y puso de manifiesto la necesidad de una intensa labor Católica-Social como la que está realizando la Confederación Nacional Católica-Agraria cuya obra, dijo, es una gran esperanza para España.

Al terminar su elocuente discurso el señor Ballester fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

Después de haber adoptado algunos acuerdos entre los cuales figura uno eligiendo al socio D. Antonio Adrover Marqués para que en virtud de la Real Orden de 17 de Octubre de 1919 sea nombrado miembro de la Junta Local de Instrucción en representación del Sindicato Agrícola Católico de «Ses Salinas». Como final del acto y en medio de gran entusiasmo se cantó como al principio el himno oficial.

Ses Salinas 19-1-20.—C.

## Audiencia

### Sentencia

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Sebastián Estelrich, acusado de tres delitos de hurto, y por ello se condena al procesado a la pena de 2 años 4 meses y 21 días de prisión correccional por cada uno de los delitos.

## La testividad de San Sebastián

Con la solemnidad acostumbrada se celebró ayer en Palma la fiesta dedicada a su Patrón, San Sebastián.

Declarada fiesta de precepto puede decirse que su solemnidad fué usualmente observada, permaneciendo cerradas las fábricas y talleres, viéndose animados los pastos a pesar del tiempo variable que predominó durante todo el día.

En la fachada de la Casa Consistorial permaneció expuesto al público el cuadro del Santo copia del notable original obra del insigne maestro Van-Dick.

A las diez y media se celebraron en la Catedral Basílica solemnes oficios divinos siendo el celebrante el M. I. señor don Miguel Roca, Dean, asistido de tan calidad de diácono el M. I. señor don Antonio Sancho y de

subdiácono y asistente respectivamente, los beneficiados del Concordato señores Engroñat y Cerdá.

El sermón estuvo a cargo del reverendo P. José Crespi, de la Misión.

Asistió a tan solemne acto el Ayuntamiento en corporación representado por el Alcalde señor Barceló Caimari, el Teniente de Alcalde Barón de Pinopar y los concejales señores Barre, Martínez, Oliver, Aguiló, Corbella y Carrió.

El Obispo Dr. Demasch presidió el coro con los ornamentos de Pontifical.

La concurrencia fué numerosísima. Por la tarde, a la hora de costumbre se celebró la procesión llevándose en andas las reliquias del Santo, la que recorrió las calles de Dezaneto, Capis colato, San Pedro Nolasco, Morey, P. de Santa Eulalia, calle de la Cadena, P. de Cort y calle de Palacio, acudiendo a presenciar su paso crecía concurrencia.



Con motivo de la fiesta onomástica del director de la «Isleña» don Antonio Ferragut, los obreros del taller de esta Compañía le obsequiaron con una artística placa de plata, construida por el artífice joyero don Cayetano Poma; en la que, en sentida inscripción, se pone de manifiesto la simpatía que el personal de referencia profesa a su director.

Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Francisca Ferrer.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, dado su carácter bondadoso y caritativo.

D. E. P.

Reciba su afligido esposo, el comerciante don José Salom, la expresión de nuestro sentido pésame.

## De Sansellas

Día diez y siete y diez y ocho en el Salón escuela de las hermanas de la Caridad se dió una lucida tarde literaria representada por las alumnas de dicha escuela. Se dió principio a ella por un coro y juego rítmico llamado «El desfile» por las niñas de 8 a 9 años.

Seguidamente se presentó una recitación por la niña Francisca Ramonell. Después otra poesía «La violeta» recitada por la niña M. Basa Llabrés. Después el diálogo «Jauja» por las niñas María Durán y Bárbara Gamundí. Luego se siguió el Capricho Fantástico titulado Sueños de Lili que lo representaron muy bien las niñas Catalina Morey, Antonia Cier, Catalina Aloy, Antonia Píol, Magdalena Serra, María Masot, M. Rosa Llabrés, Magdalena Ferrer, María Oliver, Antonia Orell, María Doméngue, Rosa Vert, Francisca Llabrés, Margarita Salas, Catalina Ferragut, M. Antonia Llabrés y Lucía Ferragut.

Y por último un «Consejo de Modistas» disputándose cada cual el modo de hacer un traje al niño Jesús; representado por las señoritas Esperanza Aloy, Catalina Capó, María Vicens, Catalina Ramis, Antonia Salas, Francisca Serra, Antonia Ferrer y Antonia Píola. Resultó muy bonita y ello demuestra lo mucho que se dedican dichas Hermanas en enseñar y educar sus alumnas.—C.

**CULTOS**  
Continúan en Montesión en memo-

PRIMER ANIVERSARIO  
DEL FALLECIMIENTO DE

## Don Juan Bauzá y Coll

Que falleció en Deyá el 21 de Enero de 1919

R. I. P.

Su desconsolada esposa Doña María Fermína Gastessi, su hijo Don Martín, hija política, nietos, primos y la razón social BAUZA, ALO3 Y CIA. ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará a las diez de la mañana de hoy en la parroquial iglesia de San Miguel, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

El duelo se da por despedido.

## Regimiento infantería número 63

Necesitando este regimiento 1.500 pares de borregales, se hace saber por medio del presente anuncio, que en dicho Cuerpo queda abierto un concurso para que los constructores que lo deseen, puedan presentar modelo y pliego de condiciones, en las oficinas de Mayoría de este regimiento, (San Roque, 18. Mahón, isla de Menorca), antes del 25 del corriente mes y con sujeción a las condiciones siguientes:

- 1.º—500 pares han de ser entregados en el Almacén del Cuerpo el mes de adjudicada la construcción y el resto antes de finalizar el mes de mayo, en una ó varias entregas.
- 2.º—El tiempo que mantendrán el precio por par de borregales, á contar desde la fecha de la oferta.
- 3.º—La construcción ha de ser puesta en el Almacén del Cuerpo y libre de todo gasto.
- 4.º—El modelo que se presente, será deshecho á presencia de la Junta económica, para conocer la calidad del material y asegurarse de la bondad de la construcción.
- 5.º—Igualmente se hará, con el 3.º p.º del total de la construcción á medida que tenga entrada en el Almacén y si de este reconocimiento resultaran inadmisibles, por no ajustarse al modelo y contrato, los borregales entregados, serán rechazados y quedarán en el Almacén á disposición del constructor ó legítimo representante á quien se dará aviso y siendo á cargo de dicho señor, cuantos gastos origine la devolución.
- 6.º—El pago será al contado una vez sean reconocidos los borregales y admitidos por lo tanto definitivamente en el Almacén.
- 7.º—Los gastos del presente anuncio serán á cargo de aquel ó aquellos á quien se adjudique la contrata.

Mahón 8 de Enero de 1920.—El Comandante Mayor, Manuel Sosa.

## Gremio de Herreros y Cerrajeros

Los Síndicos y Clasificadores participan al gremio en general, que las listas del reparto de contribuciones estarán expuestas en la Unión Industrial los días 20, 21 y 22 del corriente, de las 8 á las diez de la noche y el 23 á las 7 de la noche en el local antes citado tendrá lugar la Junta de agravios.

## Gremio de Carpinteros

Los Síndicos y Clasificadores invitan á dicho gremio á la reunión de agravios que se celebrará el día 23 del corriente á las 18 en el local de la Unión Industrial (Borne 54) donde se hallarán expuestas las listas clasificadas de 7 á 9 noche los días 19, 20 y 21.

## Gremio de Barberos

Los Síndicos y Clasificadores participan al gremio en general, que las listas del reparto de contribuciones estarán expuestas en casa del Síndico Don Juan Estarellas, Socorro, 20, los días 19, 20 y 21, y en la «Unión Industrial» de ocho á diez noche.

**CINE IDEAL**  
PUERTA SAN ANTONIO  
Hoy miércoles á las 9 y media

**GRAN BAILE DE MASCARAS**

Mañana colosal estreno de la gran película en cuatro partes  
**El Otoño del Amor**

Por acuerdo de su Consejo de Admi-

## Sociedades y Corporaciones

### Sociedad General de Tranvías Eléctricos interurbanos de Palma

Esta Sociedad abre un concurso público para el tendido de las vías correspondientes á los ramales de Cas Catalá y Molinar cuya longitud en conjunto es de seis mil metros, aproximadamente, con arreglo á las bases y condiciones que están de manifiesto todos los días laborables de diez mañana á una tarde en las oficinas de dicha Sociedad.

### Palma 9 de Enero de 1920.—P. A. del C. de Administración; El Director, Gerente, José Esteve.

## Para Marseilla

Fallebot «San Bernardo», de 200 toneladas, saldrá á principios de la presente semana.

Para informes: VALENTIN SCHEMBRI, Marina, 48, PALMA.

# TELEGRAMAS

## La paz

### Telegramas de Madrid

Madrid 19 a las 24

### La carta de M. Dutasta pidiendo la extradición del Kaiser

Paris.—La carta que ha dirigido el Secretario de la Conferencia de la Paz M. Dutasta al Ministro de Negocios de los Países Bajos pidiendo al Gobierno la extradición del Kaiser, se apoya en el artículo 227 del tratado de paz.

Enumera la larga serie de atropellos cometidos durante la guerra, culpando al menos moralmente al jefe Supremo por haberlos ordenado ó abusando de sus poderes no impidiendo dichos atentados que pegan contra la conciencia humana.

Dice que Holanda no cumpliría sus deberes internacionales si se negara á unirse á las otras naciones, en la adopción de medios para castigar los crímenes cometidos.

Confía en que Holanda no querrá cubrir con su autoridad moral, la violación de los principios esenciales de solidaridad con los demás pueblos.

El artículo 227 del tratado de Versalles, señala el tribunal que ha de juzgar al Kaiser, que se compondrá de 5 jueces que nombrarán los Estados

Unidos, Francia, Italia, Inglaterra y el Japón.

### Alemania contra la extradición del Kaiser

Berlin.—La prensa dice saber que el Comité Central del partido democrata alemán, ha votado una resolución contra la entrega á la «Entente» del Kaiser.

Dicho Comité pide en su resolución que los representantes democratas del Gobierno difamten en caso de que se atiende esta demanda.

Madrid 20 á las 14

### Las condiciones de paz causan en Hungría impresión de duelo

Budapest.—Las condiciones de paz impuestas á Hungría han causado aquí desastroso efecto.

Se ha declarado duelo nacional, cerrando los teatros durante tres días y representando, cuando tenga lugar la repatriación, solamente obras serias. Los edificios ostentan banderas negras.

### Sobre la extradición del ex Kaiser

La Haya.—El Ministerio de Negocios

Extranjeros está animadísimo desde el sábado, celebrándose muchas conferencias entre diplomáticos y políticos.

El Presidente del Consejo ha celebrado una larga entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros y después con el agregado naval alemán.

Se dice que se ha solicitado del ex Kaiser que se ponga por propia iniciativa á disposición de los aliados.

Se ignora la respuesta, pero el Ministerio se niega con insistencia á evitar que intervenga por sí el Gobierno holandés.

Se asegura que Holanda con arreglo á sus leyes sólo puede conceder extradición á beneficio del país origen de la persona de que se trata.

Quizá una fórmula de arreglo pueda ser que el ex Kaiser siga en Holanda, limitándose á la libertad.

### Denkine trasladada su cuartel general

Amsterdam.—La prensa alemana anuncia que el general Denkine trasladó su cuartel general á bordo de un barco de guerra de la escuadra del Mar Negro.

### La Conferencia de la Paz a Lovaina

Londres.—En los círculos diplomáticos se prevé el probable traslado á

Londres de la Conferencia de la Paz.

Para la reunión del Consejo Supremo de mañana y pasado volverá el jefe del Gobierno M. Lloyd George.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 20 a las 23

### Los bolcheviques emplean el Tesoro Nacional para su propaganda

Zurich.—Un telegrama de Odessa dice que en Baken, puerto del Mar Caspio, se ha descubierto a bordo de un vapor que iba a Persia gran cantidad de barras de oro y plata, robadas por los bolcheviques del Tesoro Nacional y destinadas a la propaganda.

Fueron descubiertas dichas barras por la detención de uno de los tripulantes.

### Los bolcheviques quieren exterminar a los poloneses

Londres.—Telegrafía de Varsovia al «Daily Mail» que según noticias de Devinsk, recién ocupada por los poloneses y letones, se ha comprobado que los bolcheviques han puesto en práctica el exterminio de los poloneses residentes en aquellas comarcas.

Muchos que habrían en Devinsk fueren destinados a trabajos obligatorios y después fusilados.

Oros fueron internados en Rusia, ignorándose su paradero.

Se hallan en los campos brastantes cadáveres abandonados y mutilados.

### Grecia quiere el dominio sobre Tracia

Nueva York.—El Presidente Wilson ha recibido una petición firmada por doscientos profesores griegos, que reclaman el dominio de Grecia sobre Tracia.

### Mareilly en Berlin

Berlin.—Ha llegado á esta capital M. Mareilly, encargado de negocios de Francia en Alemania.

## De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 19 á las 20

### De la Federación Patronal de Madrid

En la Federación Patronal se ha facilitado esta tarde el siguiente telegrama recibido de Barcelona:

Los heridos mejoran. Seguimos en actitud firme; publicamos hoy las condiciones de reanudación del trabajo. Esta tarde se reunieron en Asamblea los delegados.

En Madrid se está organizando la Juventud Patronal madrileña.

Se publicará un manifiesto patriótico y para los gastos que ocasiona la constitución de dicha Juventud ha sido abierta una suscripción, que encabeza el Presidente de la Confederación Patronal Española Sr. Junoy.

### Los ferroviarios de Vigo

Comunican de Vigo que el Gobernador de aquella provincia recibió el oficio anunciando la huelga que han presenado los ferroviarios de aquella sección.

Por no ajustarse a la legalidad ha sido rechazado dicho oficio.

Desde la mañana vigilan la línea férrea dos compañías del regimiento de Infantería de Murcia.

### La huelga ferroviaria en la Compañía del Norte

Los ingenieros de obras públicas de la división de ferrocarriles del Norte han conferenciado con el personal para distribuirlo en caso de huelga de los ferroviarios, la cual se cree que no llegará a estallar.

### En Aguarón

En el pueblo de Aguarón se han detenido los obreros y han formulado

peticiones y en caso de no ser atendidas se declararán en huelga.

Los patronos se han reunido para adoptar acuerdos.

Los ferroviarios en Cáceres

Comunican de Cáceres que el Gobernador considera ilegal el oficio presentado por los ferroviarios anunciando la huelga para el próximo día 30.

Madrid 20 a las 14

Sobre la huelga ferroviaria

El subsecretario de la Presidencia señor Canals nos ha dicho que no hay nada nuevo sobre el problema ferroviario; únicamente que han sido retirados casi todos los oficios que habían sido presentados anunciando la huelga.

Añadió que mañana celebrará una conferencia el señor Allende Salazar con el Comité de la Federación Ferroviaria.

Patronos amenazados

Dicen de Alicante que los sindicatos han reparado unas hejas clandestinas, amenazando a los patronos.

Prohibiendo harina a precio de tasa

De Valencia comunican que los patronos panaderos han anunciado que si no se les facilita harina a precio de tasa cerrarán sus fábricas.

Quijas de un Sindicato Católico

El Sindicato Católico de ferroviarios de Valladolid ha telegrafiado al señor Allende Salazar pidiendo que el Gobierno ponga coto a los abusos de las Compañías con los obreros.

Noticias de Portugal

Madrid 20 a las 14

La crisis aun no resuelta

Lisboa.—El general Correira Barreto ha declinado el encargo de formar Gabinete por encontrar dificultades en Barros y Queiroz.

El Presidente de la República ha encargado al Congreso que organice un Gobierno de concentración republicana confiando legararlo.

No atentado, ni alteración de orden

Lisboa.—La prensa portuguesa muestra gran indignación por los telegramas de B. de J. publicados en Madrid sobre un supuesto atentado contra el Presidente de la República, pues ni ha habido el atentado ni alteración de orden de ninguna clase.

POLÍTICA

Madrid 19 a las 24

Mas del Consejo

Ampliando las noticias de la reunión del Consejo que tengo telegrafiado, debo añadir que se han examinado numerosos expedientes de Abastecimientos y Guerra.

El señor Fernández Prada informó a los ministros de los conflictos sociales de Barcelona y Madrid mostrándose optimista.

Dijo que el Gobernador de Barcelona trató con los patronos referente a la reapertura de las fábricas, teniendo buenas impresiones.

Se habló de la labor parlamentaria conviniendo en impulsar la discusión de los presupuestos, dedicando la última parte de las sesiones de ambas cámaras a ruegos, preguntas e interpeleaciones.

Con respecto a la huelga ferroviaria dijo el señor Fernández Prada que disminuyen las probabilidades de que se declare.

Se confirman los propósitos del general Luque

Se confirman los propósitos del general Luque que adelanta ayer, de que mañana en la sesión del Senado contestará a las alusiones que le hizo el señor Alba en el Congreso al debatirse la situación de las Juntas Militares.

Acaso se promueva la intervención de otros generales.

Don Melquiades Álvarez asistirá mañana a la sesión del Congreso

El jefe de los reformistas don Melquiades Álvarez asistirá mañana a la sesión del Congreso, pero no intervendrá en el debate sobre la cuestión social de Barcelona, pues tiene el propósito de pronunciar un largo discurso.

Caso de que no lo permite la debilidad que padece, lo hará el miércoles ó el jueves.

Los clervistas y mauristas y las tarifas ferroviarias

Los diputados clervistas se niegan a entrar en la Comisión dictaminadora del proyecto para la elevación de las tarifas ferroviarias.

El Gobierno proseguirá las gestiones para convencerlos.

Se asegura que la Comisión presidida por don Leonardo Rodríguez.

Los mauristas tampoco entrarán a formar parte de la Comisión, pero votarán el proyecto.

La actitud de los regionalistas hasta ahora es dudosa.

Madrid 20 a las 14

Gimeno enfermo

El Ministro de Fomento señor Gimeno continúa enfermo.

Madrid 20 a las 20

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Interior fin de mes, Amortizable 5 p, Amortizable 4 p, Banco de España, Compañía Tabacalera, Exterior, Francos, Libras, Carpetas interior, Marcos, Liras, and Dólares.

Madrid 19 a las 14

Las clases de complemento

Se ha publicado una circular del Ministro de la Guerra organizando la oficialidad y clases de complemento de las diversas armas y cuerpos del Ejército.

Gimeno sigue enfermo

El ministro de Fomento señor Gimeno ha recaído en su enfermedad cuando creían que estaba ya convaleciente.

Audiencia regia

El Rey tuvo audiencia. Recibió a una comisión del regimiento de Segovia, de guarnición en Cáceres que le entregó el retrato de los jefes y oficiales con dedicatoria.

Teniente gravísimo

Sigue gravísimo el teniente Oñación, víctima de un accidente de aviación.

Madrid 20 a las 14

Despacho regio

Hoy despacharon con el Monarca el Jefe del Gobierno señor Allende Salazar y el Ministro de la Gobernación señor Fernández Prada.

Recibió también el Soberano varias audiencias entre ellas al Profesor de la Universidad de Buenos Aires don Avelino Gutiérrez, que fué presentado al Rey por don Santiago Ramón y Cajal.

Banquete en Palacio

Esta noche se celebrará un banquete en Palacio, de 90 cubiertos.

Tendrá lugar en el comedor de gala y es en honor del cuerpo diplomático.

Asistirán al banquete todos los Embajadores, el Nuncio del Papa y los Ministros y Encargados de Negocios acreditados en esta Corte entre ellos los de Finlandia, Polonia y Alemania.

El Marqués de Lema y el Subsecretario de Estado asistirán también, con sus señoras.

Después de la comida habrá concierto a cargo de los artistas del Teatro Real.

Acuerdo de los médicos de las sociedades de socorros

Los médicos de las sociedades benéficas se reunieron acordando que percibirán una peseta mensual por cada familia que se les asigne, no pudiendo tener a su cargo más de 500.

El Sindicato les ha ofrecido su apoyo.

Un soldado y un cabo heridos

Dicen de León que el soldado del regimiento de Talavera Julián González hirió, casualmente, al cabo José López y al artillero José Laragova, hallándose ambos en estado grave.

La Casa Urquijo compra el Monte Ulía

De San Sebastián que la Casa Urquijo ha comprado el Monte Ulía por 650.000 pesetas.

Los artilleros fugitivos

Comunican de Zaragoza que se asegura que los artilleros fugitivos de aquella capital han logrado pasar la frontera francesa, armados de pistolas.

Noticias del Extranjero

Madrid 19 a las 20

La huelga ferroviaria en Italia

Milán.—Se han reñido los ferroviarios votando la huelga general. Se cree que ésta empezará el martes.

El Gobierno ha tomado enérgicas medidas para mantener el orden y la circulación por las principales líneas. Las reivindicaciones solicitadas por los ferroviarios eran admitidas.

Huelga terminada

Berlin.—Terminada la huelga de ferroviarios se advierte que los socialistas pierden la confianza de la clase obrera.

Madrid 19 a las 24

Próximo Consistorio Pontificio

Ragonessi Cardenal. Roma.—El Papa ha fijado para la

segunda quincena de Enero la celebración del nuevo consistorio, en el que serán elegidos nuevos Cardenales.

Entre éstos se halla Monseñor Ragonessi, Nuncio de S. S. en Madrid, que será reemplazado por Monseñor Tedeschini.

Barcelona 19 a las 23

La Entente contra el bolcheviquismo

Copenhague.—Dicen de Varsovia que en Polonia se ha comentado el mandato de la Entente de defender la civilización contra los bolcheviques.

El general americano Bliss que formó parte de la Delegación de la paz en las comarcas bálticas ha declarado que si Polonia no puede resistir el empuje bolchevique sobrevendrá una nueva guerra, pues Europa se verá obligada a defenderse.

Dicho general propone que el gobierno yanqui envíe a Polonia todo el material disponible de todos los stocks que las tropas yanquis dejaron en Francia.

Refugiados ucranianos autorizados para residir en Rumania

Ginebra.—Segun noticias recibidas de Bucarest el gobierno rumano autoriza a mas de treinta mil refugiados ucranianos para que continúen en Rumania hasta que se restablezca el orden en Ucrania.

Reclamación del gobierno húngaro al Consejo supremo de los aliados

Budapest.—El gobierno húngaro ha dirigido al Consejo supremo de los aliados unas notas en las que reclaman que se acabe la retirada de los rumanos en territorio húngaro y que se obligue a Rumania a restituir el material agrícola, ganados y cereales incautados antes del mes febrero último, así como las primeras materias extraídas de las fábricas húngaras y material ferroviario.

En otra nota reclama la repatriación de los húngaros prisioneros en Turquestan y Serbia.

La huelga de comunicaciones en Italia

Roma.—La mayoría de empleados de telégrafos y teléfonos han reanudado el servicio.

Huelga ferroviaria en Italia

París.—El diario «Le Petit Journal» dice que en Milán los ferroviarios italianos han acordado la huelga para el martes.

Vapor en peligro

Nueva York.—En Halifax se ha recibido en radiograma del vapor «Powhattan» pidiendo auxilio. Se le abrió una vía de agua. Lleva 500 pasajeros, habiendo salido un vapor para socorrerle.

Madrid 20 a las 14

Buque zozobrado

Copenhague.—El barco americano «Marina», de 5.000 toneladas, que venía de Nueva York a este puerto, ha zozobrado, quedando un solo superviviente.

Barcelona 20 a las 25

Huelgas en Alemania

Basilea.—En algunas ciudades alemanas de la derecha del Rin se han declarado huelgas, que son promovidas por los espartaquistas.

Reclaman los huelguistas, como duración del trabajo la jornada de 6 horas y la semana de 5 días.

Huelga en Niza

Niza.—Los camareros de hoteles de esta población se han declarado en huelga.

Los simpatizantes en Irlanda

Londres.—En Brombade (Irlanda) un centenar de «simpatizantes» atacó, previsto de proyectiles de dinamita, un puesto de policía.

Faltan detalles del hecho, pues solo se sabe que la llegada de refuerzos logró ahuyentar a los agresores.

Oficinas saqueadas

El Cairo.—Un grupo de gente armada ha saqueado las oficinas centrales de correos de esta ciudad.

Buques ingleses al Mar Negro

Malta.—Todos los buques de guerra ingleses que había disponibles han zarpado con rumbo al Mar Negro.

Vapor salvado

New York.—El vapor «Powhattan» que pedía auxilio lanzando radiogramas, pues se le había abierto una vía de agua, se dirige remolcado hacia Nueva York.

Niños austriacos en Suecia

Stokholm.—Han llegado a esta ciudad 600 niños austriacos, que serán mantenidos por la Cruz Roja Sueca.

CORRESPONSAL

Madrid a Barcelona

Barcelona 19 a las 23

(Recibido el 20 a las 11)

Sindicalista detenido

Ha sido detenido el albañil José No-

Doña Francisca Ferrer y Sitjar DE SALOM HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS. Q. E. P. D. Su desconsolado esposo Don José Salom, hermana, hermanos y hermanas políticos, sobrinos, sobrinas, primos, primas y demás parientes, tienen el sentimiento de participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las cuatro en la parroquia de la Santísima Trinidad y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada como también al funeral que tendrá lugar el jueves 22 a las once en la misma parroquia por todo lo cual les dispensarán especial favor. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Herrería, 42.

Doña Juana Masip Torres Viuda de Antonio Lopez Que falleció en Coburg, S. C. (Alemania) el 27 de Noviembre de 1919 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. A. H. R. I. P. Sus afligidos hijos José, Antonia, María y Antonio (ausentes) hijos políticos Juana Rigo López (presente) y Juan Rubet y Cristóbal Rigo (ausentes), nietos (ausentes), hermana Sor María Antonia (Religiosa del Convento de la Concepción), hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes (presentes y ausentes), al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de dichas misas, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente. El duelo se da por despedido. Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Barcelona y Gerona, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada. Todas las misas que se celebrarán el día 22 del corriente, de diez a doce, en la iglesia de la Concepción de esta Ciudad y en la Iglesia de Nuestra Señora de Pompeya de Barcelona, serán aplicadas en sufragio del alma de

rell, sindicalista, quien le fué ocupado un artefacto sospechoso. Poca animación para las próximas elecciones municipales. Un bloque de la izquierda. Apenas nadie habla de las próximas elecciones municipales. La situación de los partidos frente a dichas elecciones puede concretarse en lo siguiente: La «Liga Regionalista» tiene avanzada la formación de su candidatura. Los radicales nada han hecho esperando al señor Lerroux, pero parece que éste no vendrá a Barcelona. Los amigos de Marcelino Domingo acordaron separarse de los radicales. Los simpatizantes continuarán con la «Liga Regionalista». La Unión Monárquica solo ha efectuado un cambio de impresiones, sin tomar acuerdos alguno. Se trabaja para un bloque de la izquierda formado por los amigos de Marcelino Domingo, los federales y los radicales descontentos del señor Lerroux, cuyo bloque presentará candidatos por varios distritos. El manifiesto patronal causa buen efecto entre los obreros. La impresión en los centros oficiales es que el manifiesto de la Federación Patronal para reanudar el trabajo ha causado buen efecto entre los obreros. No rehuyen éstos firmar el contrato de trabajo tal como indica el último manifiesto de la Patronal, pero hay ciertas dificultades en la apreciación de las condiciones que el Gobernador señor Maestre dice que procurará solventar. A este efecto ha ultimado el anunciado bando que probablemente saldrá mañana. Además, en instrucciones apartijará el criterio legal de ciertos exreos más, ahora dudosos. ¿El lunes se reanudará el trabajo? El Gobernador ha dicho que encaminará sus esfuerzos a lograr que el próximo lunes se reanude el trabajo. Aumenta el trabajo en el puerto. Hoy se ha notado en el puerto mayor animación. Aumenta el número de obreros que se dedican a la descarga de buques. Reciben en la Capitanía. El día del Santo del Rey habrá recepción en la Capitanía General. Afirmación monárquica. La Unión monárquica prepara un acto de afirmación monárquica para el día del santo del Rey.

Cine 'Asistencia Palmesana, A las 5 de la tarde POR ULTIMA VEZ LILIANA por la BERTINI. 8.º y 9.º episodios de EL JINETE EN MASCARADO. De 7 a 11 noche. Concierto por los Sres. SEGURA y OLIVER. Mañana: EN LAS CARRAS DEL ESPÍA (5 partes) por el eminente artista HARRY y 3.º y 4.º episodios de LA CASA DEL ODIÓ. Domingo: Sesión continua de 11 mañana a 11 noche (12 horas de Cine).

Barcelona 20 a las 22 30 Los federales van solos a la lucha. Los federales han acordado no entrar en el bloque de la izquierda y presentar candidatos propios, sin alianza con ningún partido. Detención de un médico anarquista. Ha sido detenido el médico don Luis Bulf, director de la revista Maltesiana acusado de propagar ideas anarquistas, de haber editado por su cuenta hojas clandestinas, de haber curado a los anarquistas heridos con motivo de los atentados y de ser miembro de un comité secreto anarquista. Una bomba destruye una fábrica de electricidad. Dicen de Llaná (Gerona) que una bomba de dinamita destruyó completamente la fábrica de electricidad próxima a inaugurarse. El hecho ha producido consternación entre aquel vecindario. Hallazgo de un artefacto. Esta tarde en la puerta de la fábrica de cartidos del señor Damians, de la calle de Jucar, de Pueblo Nuevo, ha sido hallado un proyectil de artillería. Ha sido llevado al campo de la Bota para hacerlo explotar. No habrá recepción popular. El Capitán General ha dispuesto que el día del Santo del Rey, no haya recepción popular. Solo habrá a las once de la mañana recepción oficial. Después de ella podrá dejar tarjetas, quien guste. El Gobierno aprueba el bando del Gobernador. El ministro de la Gobernación ha comunicado al señor Maestre que el Gobierno aprueba el bando que prepara así como la circular sobre la función legal de las sociedades obreras y patrióticas. Ambos se publicarán mañana. En los talleres de «Vulcano» se presentan todos los obreros. En los talleres de metalurgia «Val-

cano» se ha presentado todo el personal, manifestando estar dispuestos a reanudar el trabajo el lunes. Gran número de obreros se presentan en el puerto para trabajar. Hoy se han presentado en el puerto gran número de descargadores dispuestos a trabajar. No han podido ser ocupados todos, pues no se esperaba tan gran número. Mañana se ampliará el trabajo. BUXAREU. Baleares fuera de Baleares. Barcelona 20 a las 22 30 Concurso de aviones Barcelona-Valencia-Palma. Ha sido nombrada la comisión para redactar el reglamento del concurso de hidroviones para el trayecto Barcelona-Valencia-Palma. CORRESPONSAL

CINE MODERNO Hoy a las 5 y media éxito de Bajo nombre supuesto y 7.ª jornada de Quien es el número 1? Jueves: LA INVEROSIMIL por Letizia QUARANTA. Jueves 29: FELIPE DERBLAY por PINA MENICHELLI y AMLETTO NOVELLI.

Jóvenes sin ocupación de 19 a 32 años, que quieran servir en el Ejército de Africa, pueden presentarse en el Café de San Juan de Plaza, donde se les pondrá en antecedentes. Grandes Premios en metalico.